

半導体漫遊記

(93)

湯之上 隆

2012年に破綻寸

ある。

1~2013年にCEO

前となつたルネサスエ
レクトロニクスは、政
府系ファンドの(株)
産業革新機構等に買収され、13年6月にロー
ム出身の作田久雄氏が
代表取締役会長兼CEO
に就任した。作田会長を中心とする新経営
陣は、大胆なりストラ
テジタル再編を推進し、
ルネサスは四半期ごと
の営業利益で黒字化を
実現した。その結果、ルネサス
は破綻の危機を脱し、
長期的な生き残り・成
長を考える第二のフェ
ーズに入ったと、業界
筋では见ている。しか
しそれは早計で、その
前にやるべきことがあ
ると私は思つてゐる。
その理由は次の通りで
いた」という状況は、

作田氏が会長に就任し(図1)。また、赤尾泰前社長の体制と比べて、作田会長の新経営陣はどうかと問うと、「会社への愛着と正しい行動を取ろうという気概」があるかどうか

好感が持てない(69%)、期待できない(62%)、考え方伝うる。(62%)、考へ方が伝うる。ところが、アンケート結果によれば、そ

れ、それが販売され、製品が作ら
てしまつた社員の士氣を鼓舞し、ルネサスの歩むべき道筋を指示す
る。どうしたら良いか? 一つにすることである。

作田新体制が次にや
らねばならないことは、破綻寸前となつて
いる。それが不當に安
く販売されていること
が、ルネサスの低収益
化の原因である。トヨタ自動車やデンソーコ
ーパーに価格を引き上げ
るのは大変に困難なこと
であろう。ここは一
つ、作田会長が、トヨタに乗り込んで豊田章
男社長と直談判をする
くらいの行動力をを見せ
てほしい。そのくらいのことをやれば、そつ
ぽを向いていた社員たちも、作田会長を信頼
してついてくるようにならぬのではないか。

(微細加工研究所・所長)

ルネサス再生に何が必要?

土気鼓舞へ行動を

に就任して経営破綻の

危機にあつたIBMを復活させたルイス・ガ

ースナー氏は、『巨象

の新経営陣が策定した

変革プランに対し、

ルネサス社員がどのよ

うに感じているかをアンケート調査した(2014年5月24日)。

図1:2013年、

新経営により「変革

プラン」が示されま

した。この変革プラ

ンにより、ルネサス

の事業はどうなると

悪いことか? 出所

「社員は打ちのめさ

れる、傷つき、混乱して

いた」という状況は、

